

8. Mai 1945 *Ende des zweiten Weltkrieges und
Befreiung vom Faschismus!*

8. Mai 2020 *Schluss mit deutschen Waffenexporten!
Abrüsten statt Aufrüsten!*

Wer Frieden will, muss sich für Frieden einsetzen!

Nach der gegenwärtigen Pandemie kann und darf es nicht so weitergehen wie bisher,
wir müssen endlich auch die Seuche des Krieges überwinden!

Bringt deshalb eure Wünsche und Vorschläge für eine gerechte und friedliche Welt

**am 8. Mai von 13.00 Uhr bis 18.00 Uhr
in den „Friedenspark Nymphengarten“**

(hinter dem Naturkundemuseum, zwischen Lammstraße und Ritterstraße)

mein Vorschlag:



Bitte an die DFG-VK Karlsruhe schicken (Adresse unten) oder am 8. Mai in den „Friedenspark Nymphengarten“ bringen!

V.i.S.D.P. und weitere Infos:

Deutsche Friedensgesellschaft / Vereinigte Kriegsdienstgegner*innen (DFG-VK)

Gruppe Karlsruhe - Sonnhild Thiel, Alberichstr. 9, 76185 Karlsruhe

Tel.: 0721-552270 E-Mail: dfg-vk.karlsruhe@posteo.de

www.friedensbuendnis-ka.de * www.friedensdenkmal-karlsruhe.de



Einladung zum Gedenken an den 75. Jahrestag des Kriegsendes und der Befreiung vom Faschismus am 8. Mai 2020 in Karlsruhe

Nicht nur wegen der allgegenwärtigen Pandemie halten wir, die Gruppe Karlsruhe der Deutschen Friedensgesellschaft - Vereinigte Kriegsdienstgegner*innen (DFG-VK), ein Innehalten am 8. Mai für sehr notwendig. Es ist ein richtiger Zeitpunkt über die Verfasstheit unserer Gesellschaft nachzudenken und über Konsequenzen für die Zukunft zu reden.

Wir regen deshalb am 8. Mai alle Karlsruher Bürger*innen zu einem stillen Gedenken an den Denkmälern für die Opfer des Nationalsozialismus in Karlsruhe an und laden dazu ein am Nachmittag eigene Friedensbotschaften in den „**Friedenspark Nymphengarten**“ zu bringen!

Es gibt in Karlsruhe sehr viele Kriegsdenkmäler, allein zum ersten und zweiten Weltkrieg gibt es 75 Denkmäler, aber leider noch kein einziges Friedensdenkmal. An die Opfer des Nationalsozialismus erinnern in Karlsruhe dagegen nur 22 Denkmäler, z. B. in der Innenstadt in der Sophienstr./Ecke Waldstr. das Denkmal an die Deportation der Karlsruher Juden im Oktober 1940 nach Gurs, im Gewerbehof am Lidellplatz das Denkmal für Deserteure, in Beiertheim der Erinnerungsstein in der Geschwister Scholl Str. an die Widerstandsgruppe Weiße Rose. Die meisten Gedenksteine gibt es auf dem Hauptfriedhof: u.a. für die Euthanasieopfer, die Gedenktafel für die ermordeten Karlsruher Juden, an den Widerstandskämpfer Reinhold Frank und das Gedenkkreuz für die sowjetischen Opfer des Faschismus. Die Standorte aller Gedenksteine findet man im digitalen Findbuch des Stadtarchivs Karlsruhe.

„Glaubt nicht, ihr hättet Millionen Feinde. Euer einziger Feind heißt Krieg“

Erich Kästner



Am 8. Mai werden wir deshalb den Nymphengarten (hinter dem Naturkundemuseum, zwischen Lammstraße und Ritterstraße) von 13.00 Uhr bis 18.00 Uhr in „**Friedenspark Nymphengarten**“ umbenennen. Gestalten Sie den Park an diesem Nachmittag mit und bringen Sie Ihre Friedensbotschaften vorbei, ob Plakat, Bilder, Fotos oder...? (aber bitte keine Banner/Fahnen von Parteien).

Bitte kommt natürlich unter Beachtung aller derzeit geltenden Abstands- und Gesundheitsvorschriften!

Wäre es nicht schön, wenn wir dauerhaft an der Kriegsstraße einen Friedenspark Nymphengarten hätten?

Frieden kommt nicht von allein - Frieden muss gelernt werden!

Wir werden den Tag dokumentieren und in Bild und Text auf diesen Internetseiten veröffentlichen: www.friedensbuendnis-ka.de und www.friedensdenkmal-karlsruhe.de

Gerne senden wir Dir/Ihnen regelmäßig Informationen über Veranstaltungen und Aktionen der Friedensbewegung in Karlsruhe, bei Interesse einfach eine E-Mail senden an: dfg-vk.karlsruhe@posteo.de